
2022年3⽉3⽇開会 (通算127回)
例会開催日は、木曜日です。

開会点鐘・歌の斉唱

君が代

四つのテスト

会長挨拶

 皆さん、こんにちは! 

 本日もお昼のお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。

 そして、佐藤玲子さん。ようこそ、宮の杜へ! 

4月1日から新しく勤めて頂くことになりました。是非とも支えていただけたらと思いますので宜しくお願い致します。 

 まだまだコロナ渦で、まん延防止重点措置も延長されそうな状況にあります。
3月17日の夜間例会も開催できるのか不透明な状況ですが、延長となった場合には前回同様ネット例会にさせて頂き、お時間があ

り、集まってもいいよという方々で任意の食事会ができればと思います。延長されなかった場合は夜間例会として開催致します。

 前回のガス燈で行われた任意の懇親会には、12名の方にお集まりいただきました。 

非常にいい話合いができました。ロータリー飽きてきたなとか、意味あるのかな?とか感じているような方がいらっしゃいました

ら、このような会に参加して頂くと色々な意見交換ができるので、是非ご参加いただければと思います。

当日はゴルフも予定しておりましたが、雪で中止になってしまいました。

高橋さん、大塚くん、名小路くん、牧野敬充さんが現地に行かれて、ゴルフ場がクローズであることを確認してくれました。

その4人の方はそのまま朝食をしたそうで、わざわざ豊田の山奥で朝ごはん食べただけになってしまいましたが、その時間が非常に

良かったそうです。

ネット例会

http://miyanomori-rc.jp/index.php


是非みなさん、ここで出会った仲間たちとの一期一会を大事にして頂ければと思います。

 先日、髙木勝さんと、加藤SAAの3人で齋藤直美さんのお別れ会に行って参りました。齋藤さんはお医者さんで、その周りの方々
がメインで来られる会なのかなと思っておりましたが、豊田ロータリークラブが主催をしたロータリーの仲間だけのお別れ会でし

た。それでも全国から200名以上の方々が集まられておりました。世界中の方からもメッセージが届いていたりなど本当に色々な

ことを経験されてきた方なんだと実感しました。今までの活動の歩みの映像を見ながら、ロータリーはもっともっと可能性があ

り、自分の会社の傘ではなくて、ロータリーという傘の元であれば動いた分、動かしていくことができるんだと思いました。

米山奨学金のことや、ポリオ撲滅などにも非常に尽力されていたようで、私の解釈ではありますが、斎藤さんは医者としてのご自

身の志とロータリーの目的がマッチしたことからもロータリーを選ばれたのかなと感じるなど、色々なことを考えさせられる場で

した。そんな場に参列させて頂けて、ロータリーをやってきてよかったと、更にはこのタイミングで会長という役をやらせて頂け

たことに非常に感謝しました。

会長職が終わってからも、一人のロータリアンとして、自分の志とここでできることを通わせて活動していけたらと思っておりま

す。

是非皆さんにとってもロータリーを活用して、ご自身の持っている志を実現していける場であったらいいなと思います。

 また、本日少し気になったことを小言になってしまいますが、言わせて頂きます。
もう少し時間を気にしながら行動して頂きたいと思います。

12時10分開始と分かっているのだから、鯉江さんのアナウンスの段階でまだ騒がしい状況は良くないと思いました。せっかくやる

のだから、かっこよくけじめをつけたいと感じました。酒井会長年度のときにも酒井会長が何かが始まる時はしっかり静かになっ

て始める、遊ぶときは遊ぶと仰っていたようにやるときはしっかりやって紳士に向き合いながら学びを得ていきましょう。

新しく佐藤さんも事務局として入って頂きますので、ダラダラせずに常に緊張感持ちながらみんなで良い会にしていきましょう。

 最後に、先日の東京オリンピックでは地元開催ということもあり、非常に多くの感動をもらいました。
伊吹くんは平野くんに憧れてボードをやり、ケガをしてしまったそうです。

僕たちはもういい歳したおじさんということを自覚して、平野くんにはなれないので、自分たちができることをしっかりできるよ

う、健康に気を遣い、これからもこの町の為に色々なことを目指しながら歩んでいけたらと思いますので、宜しくお願いいたしま

す。

幹事報告

●3月ロータリーレート 1$=116円 

●4/23(土)、24(日)@久屋大通公園にて第9回ワールドフード+ふれ愛フェスタが開催されます。 

●4/27(水)@愛知県芸術劇場大ホールにて名古屋和合RC、名古屋東山RCの周年事業として八神純子さんのコンサートが開催されま

す。興味のある方は配布資料にある申込書を事務局までご提出ください。

●本日例会前に第9回定例理事会を開催致しました。また、本日の例会はまん延防止等重点措置期間の為、時間の短縮及び持ち帰り

弁当となっております。

●次回夜間例会3/17(木)はネット例会とし、任意の食事会を同日時会場にて開催致します。 

●本日、4/1より当クラブ事務局員としてお勤めいただく佐藤玲子さんに見学としてお越し頂きました。 

新事務局員ご挨拶

佐藤 玲子 氏より 

 みなさん、初めまして。佐藤玲子(さとうれいこ)と申します。 

 私は出産を機に仕事を辞めて、子どもが小さい内は派遣として時短で働いてきました。
子どもも大きくなってきて落ち着いてきましたので、正社員として社会復帰をしたいと思い、応募し採用して頂きました。

 皆さんが気持ちよく活動できるよう頑張りますので、何卒宜しくお願い致します。

委員会報告

【出席委員会】

・出席率



(今回) 

第127回例会(3/3)  

当日出席率:31/51名 60.8% 

(前回) 

第126回ネット例会(2/17)  

出席率:51/51名 100% 

※出席免除者除いて計算

・ニコボックス

鈴木拓将より

佐藤さん、ようこそ宮の杜RCへ! 

まだまだ子どものおじさんばかりですが、これから末長くよろしくお願い致します。

高橋勝之より

宮の杜フィッシングが立ち上がりました。

入会を希望される方は高橋まで声をかけてください。

伊吹洋平より

遅ればせながら牧野弘之さん、ご入会おめでとうございます! 

山下智己より

卓話させて頂きます。よろしくお願いします。

長谷川勝也より

今日もよろしくお願い致します。

浅野慎之、大野将義、河村直樹、酒井俊皓、佐野洋一郎、高木俊郎、田中吉彦、永田聡子より
第127回例会を祝して 

【米山記念奨学委員会】

2021学年度米山記念奨学生 

イ・ジェギョン氏より

 みなさん、こんにちは! 

 今月から色々な企業の情報が発信されて、本格的な就職活動が始まりました。
昨日は10時、13時にそれぞれの説明会に行き、その後ポートメッセで合同説明会に行ってきました。本日もこの後説明会に行って

来ます。

はじめはそんなにたくさんの企業の説明会に行く予定ではありませんでしたが、今の時期でないとこんなに色々な企業の方と話し

たり、話を聞ける機会もないし、それこそ一期一会だと言われて、あまり興味のない企業へもまずは聞いてみようと思い、積極的

に聞きに行っております。

内定を頂いても行かないであろう企業には行かなくてもいいのではないかと思っておりましたが、実際に行ってみると、それぞれ

の想いや仕事に対する考え方などを聞けて、学べることがあるなと感じております。

 先月、人生で初めてのボードに行って来ました。何度も転んで転んで、挑戦してを繰り返しました。私は色々なアクティビティ
をやったことがあると思っており、例えば、水泳は好きではないけれどスキューバダイビングをしたり、山から湖に飛び込むアク

ティビティをやったり、今回のボードの初体験など、色々なことを積極的にやることが私の人生のモットーである後悔しないよう

に生きるに繋がると思っております。これは就職活動でも同じことが言えると思いました。

 これから少しずつ温かくなってきて薄着になり、ボディラインが見えてくると思います。私はすっきりとした体を保つことにこ
だわりがあり、ジムに通っております。肩のトレーニングが好きで、たくさんしていたら、スーツが合わなくなってしまい買い替

えなければならなくなりましたので、運動もほどほどにして、お酒も少し控えていきたいと思います。



その他

会員卓話 :印刷業は必要ですか? 

株式会社アオイグラビア 山下 智己 氏

 皆さん、こんにちは! 

直近の3回程出席をしており、それまでは2年間程出席できない状況にあり、まだご存知ない方もいらっしゃるかと思います。 

初年度から当クラブにお世話になっております。

最初の2年程委員長などをさせていただきましたが、自分と家族の体調が良くないことから、通院が木曜の昼になり、出席できずに

おりました。

体調も回復してきていることで出席できるようになってきましたので、皆さん、ぜひ仲良くしてください、宜しくお願い致しま

す。

 
 私の仕事は印刷業です。印刷業といっても色々な仕事があります。
皆さんのお手元にお配りしたパンフレットのようなものが世の中で一番多い印刷物になります。それ以外には、車のパネルや金属

への印刷など様々なものがあります。印刷というと、十把一絡げのように聞こえるからもしれませんが、実は機械によって作れる

ものが全く違うので設備を持っていないとできない設備産業になります。そしてその設備が非常に値段が高いです。うちの会社も

そんなに多く持つ会社ではないですが、それでも一台1億円…何億円とする機械を持たざるを得ない状況です。その機械を償却して

利益を出すまでに、昔の印刷業が儲かっている時代であれば4〜5年で償却できましたが、今は償却アウトしてしまう状況にありま

す。

単純に1億円の機械を10年で償却しようと思うと、月に80万円を原価にのせていく計算になり、非常に厳しい商売だと感じており

ます。

というのも、1枚あたりの単価が今だに1銭、2銭という単位もある業界です。 

そして、自分の生い立ちを見ながら資料を作っていく中で、「印刷業は必要なのか?」と思ってしまってこのようなテーマにしまし

た。

 印刷業というのは、記録をするということに関してどんな社会でも必要でした。
今の生活の中でも色々なものが印刷されており、ありふれていると思います。

印刷とは、単純に一つのものを大量に複製する技術です。

現状では非常にコストが安く作れるようになりました。

経済が成長すると同時に我々の業界も成長をしていきました。ピークアウトする前は媒体というものが印刷しかありませんでし

た。あとはラジオなどもありましたが、記録として残すものが印刷しかなかったこともあり、非常にいいビジネスでした。当時は

ちょっとした場所とお金で起業でき、印刷技術もさほど難しいわけではなく機械を触れる能力さえあればできました。

2年で1,000万円の元がとれると言われるくらい儲かって仕方がない商売でした。 

私自身が印刷業に就いたころには、全くそんなことはありませんでしたが、当時は儲かるビジネスのトレンドだったと思います。

 初期の頃に大体使われていた機械は活版機と言います。非常に古くからあるものですが、部品だけ交換すれば使えて複雑ではな
いことから今でも使われております。逆にこの機械を作ることはできないので、あえてこういう古い機械をもっている業者さんも

いらっしゃいます。大手のおしゃれな名刺やショップカードは、今の機械でここまでの圧力がかけられなかったりするので、こう

いう機械で結構な良い値段で作られております。

もう少しお金がある人はもっと巨大な印刷機を買います。



皆さんの中で新聞をとられている方はいらっしゃいますか?

地元の新聞には必ず折込チラシが入っているかと思います。

昭和40年頃から折込チラシというものが始まり、非常に活況になりました。 

それを印刷する為の巨大な印刷機が造られるようになりました。

そして、この頃からカラー印刷もメインになり、B2、1サイズのものがB4サイズくらいに折られて配られるようになったと思いま

す。24時間参勤交代でフルで稼働するほど活況を呈したと思います。 

ただ、Bサイズは国内サイズの為、海外にはあまり売れません。 

日本で唯一ガラパゴス化した恐ろしく高い機械が開発されてしまいます。

そして、結局海外に売れない為にどんどん眠っていくようになります。

更にチラシも減っていき、全てがネットに代わる時代に入っていきます。

 その後、バブルが崩壊します。
バブルが崩壊しても印刷業はなくなりませんでした。というのも、土地、建物はほとんど自前で、減価償却もバブル前に終わって

しまっている状態であった為、設備に対する負担があまりありませんでした。また機械自体も10年使ってもびくともしません。先

日捨てた機械も30年使いました。 

さらにちょうどオフコンという横に穴が開いた伝票などの新しい印刷物、技術が発足された関係で、少しずつ業態を変えながらや

っていけたという状況でした。

 ついに、印刷業本当にやばいんじゃないかと言われたのが、Windows95がでた時です。しかし、とにかく動きも遅く機能も大し

たことない。

同時にカラープリンターも個人用に発売され、すごくきれいに印刷はできますが、金額が高い。

このタイミングで皆さんの美的センスやデザイン性を求めるレベルがあがったということもあると思います。

個人用のプリンターも、限界があったということで、我々の印刷物が減ることはありませんでした。

そして優秀なデザインソフトができ、色々なことができるようになって、皆さんがほしいと思うようなデザインのものを作ること

ができるようになりました。

それから10年程は嵐の前の静けさのような状況を迎えました。 

IT革命もあり、インターネットの普及もありましたが、今のようになんでもかんでもネットというわけではなかったので印刷業界

にとってはまだまだいい状況でした。当時、僕の働き始めの頃は一人で月商3,000万円になるほど寝ずに働くくらいの仕事がありま

した。今は寝れてます。

 一番の変化は何か。iPhoneができた時です。 

これが、我々の業界に最後のとどめを刺しました。

電話で、音楽が聞けて、インターネットができ、媒体もでき、システムができ環境が整ってしまったので印刷物がいらなくなりま

した。

たしかにチラシなどは本当に減りました。

ただ、皆さんのお手元にお配りしたように、リーフレットやパンフレット、本など実際に紙でしか残せない、紙の方が見やすいも

のもまだ多くあり、紙の利用価値もあるというふうに言われております。

実際にはそのガラパゴス化した機械があったりして、すごい上昇した割には回収ができていないところも非常に多くある状況で

す。

 弊社はもちろん印刷を行っておりますが、パッケージをメインで行っております。チョコレートなどお菓子の箱や、パンフレッ
トなど。あとは伝票を作っている会社があったり、シールを作る会社もあります。

印刷技術を活かしてHPの開発など多岐に渡って色々なことをやらせて頂いております。3〜40年前に始めたものとは違う形でしか

生き残れないと認識しておりますのでできる限り、皆さんが必要とされるものをやっていき生き残りを図ろうと思っております。

 まだまだ色々話したいことはたくさんありますので、またそのような機会がありましたら、是非お話できればと思います。

 ご清聴ありがとうございました。

 


